
PRESENTES; 

FACULTAD DI3 CIERCIAS EXACTAS Y NATURALES 

9ON.SBJO DXRECTIVO 
Sesidn de l  10 de octubre de 1960. 

m m Ir- 
' .  Sres. ~ e p r e s e n t a n t e s  de Trofesores: 

Dr. Pedro Cattáneo 
D r .  Juan U. Giambiagi 
Dr, Arnflcar O. Herrera 
D r .  nlanuel Sadosky. 

Sres. Rmresentant e s de Egre sado S o 
- . -  Lic. J., 43-itambiagi > I  - .  

L i c .  E. m l z  t .  

Dra. Ca-en de l a  Serna de ~s'ffeb& 

Sres.  &ps~.sentantes  de Estudiantes 

Sr, Osvaldo Goscinski 
S r .  AL#@ Levenson 
Srta.  Z&aia Luquet 
Srt;a. hrts  Russ . 

En Buenos Aires, a l o s  d i e s  d í a s  
de l  mes de octubre de l  año mil nove- 
cientos seaenta se r e h e  a l  Consejo 
Directivo de l a  Facultad de Ciencias 
Exactas y Naturales bajo l a  Presiden- 
c ia  d e l  Decano de l a  misma, D r .  Rolan- 
do B García y con l a  a s i s t enc ia  de 
l o s  Consejeros cuyos nombres f iguran 
a l  margen. 

Siendo l a s  18 hs. se h t a i a  ia se- 
aidn. 

AUSENTES: , 

D r .  Horac5Ú Camaoho (con aviso) 
D r .  I s r a e l  D, Aigranati (con aviao) 

, D r .  Alberto Zrrnetta (con @visó) 
D r .  Enrique Gaviola 
Dr. Luis-A. Santald 

10.- 

Antes de comenzar l a  ser%iba s o l i c i t a  e l  Consejero S84~- l a  

inclusión de dos temas en e l  Orden d e l  Dfa? e l  informe sobre l a  r e ~ i d n  

en Caraoas y un pedido de l  .mo. de ~ a t e m d t i c a s  de designacidn 

1%. B b i n i  como profesor consulto. t 

- 
Indica e l  señor Beaano que, an tes  de t r a t a r  l a  iacl%@&& áer di- 

chos temas se considerara e l  acta de l a  Besi6n anter ior .  

S o l i c i t a  e l  L i c .  Giambiagi que, en l a  pdg. 5, 2 O  I.$mafo sw WW- 

rri ja la palabra "Electroqufmioa N por "Electrbnica l ' .  

Sin d s  observa6ioms se da por aprobada e l  acta de l a  eesidn 
d e l  26 de setiembre por unanimidad. 

Indica l a  Consejera de l a  Serna que no ha estado presente en 
& 

l a  sesidn an te r io r  pero que quiere dejar sentada su extrafíe- por haber- 



-, 

se  aprobado l a  rea l izac ión  de un acto de carác ter  po l i t i co ,  pues en su 

opi i ión  e s t á  en contradiccidn con e l  Estatuto Universi tario.  

Luego e l  senor Decano pone a oonsideración de 10s Sres. Conseje- I 

ros  l a  inclusidn en e l  temario de loa dos temas so l i c i t ados  por e l  €kmse- 

jero Sadosky. 

Se aprueba su inciusidn por unanimidad. 
-='E" ' Expresa entonces e l  Consejero Sadosky, ref i r iéndose a l a  reunidn :. 1.. 

de Caracas, que fue convocada por l a  Unesco y que se  r e a l i z ó  en t re  e l  3 
y e l  7 de ootubre. E l  tema fue: "Seminario eobre l a  organización de l a  

investigacibn c i e n t i f i c a  en Amdrica Latinatt .  Intervinieron va r ios  paises  

latinoaozericanos. Surgid de l a  reun,ibn una resoiucidn que s o l i c i t a  l e e r  

a 1.0s Sres. Consejeros. 

Concedida l a  autorizacibn,  se da l ec tu ra  a l a  resolucidn si- 

"Los par t ic ipantes  en e l  Seminario sobre l a  Organizacibn d e  la 
Invest%gacidn Cient í f ica  en L a t  %noamérica, reunidos en l a  ciudad de (Jara- 
cas  de l  3 al 7 de octubre de 1960, por i n i c i a t i v a  d e l  Cen-kxo de Coopera- 
ción Científ ica de Unesco para América Latina y de l a .  Universidad &* 
t r a l  de Venezuela, con e l  apoyo Ctel ihlinisterio de EducaciÓn de Venezuela 

. , 

CONSIDERANDO : 
Que s i  bien se han realizado durante l o s  dltinoi3 e re. apse~3a- 

bles  progresos er? e l  terreno de l a  organizacibn c i e n t i f i c a  e& a&pn'ka 
paises  de b d r i c a  Latina, s i n  embargo e l l o s  no es tán a tono can eZ ni- 
vel ac tua l  de l a s  naciones más adelantadas, por cuanto nc exis%en ou&. 
dros de Snvestigddores en número suf ic jen te  que permitan cubr'ir mrs ne- 
cesidades; 

. Que se ha ido producienda un distanciamiento progresivo en t re  l a  
bsencia y l a  tennologia de l o s  pa ises  altamente industrial ir tados y l o s  
de America Latina, con caracteres  que demuestran l a  gravedad y: urgencia 
en l l e n a r  e s t e  vacío, 

Que l a  experiencia de lo8 pa ises  muy deaarrolladoe maestra que 
l a  inversión más r e t r i b u t i v a  e s  aquella que s e  r e a l i z a  en el!-campo de l a  
investigaoián c i e n t í f i c a  y t e  cnoidgilaa ;, 

Que para superar l a  s i tuacidn de insuf idiente  evolue,ith en el 
terreno ec~n6'mico y cu l tu ra l ,  e s inprescindible fomentar l a  invest igacibn 
y especi.ahente de l a s  c iencias  bdskcas, 

Que el. c6riocimiento de l a  ciencia y sus aplicaciones debe s e r  
fntroducido y desarrollado en todos l o s  n ive les  de l a  ensefianza y que de- 
ben descubrirse tempranamente l a s  vocaciones y l o s  t a l en tos ,  

Que l a  opinidn pdblica d'ebe conocer e l  papel e importancia de 
l a  ciencia y sus  real izaciones  en LatinoamQrica, 
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DECLARAN : 
&:- - m - 

. m  g-,:-L: : - # m  :. - 
E s  indispensable hacer wi replanteo general de l a  organ<za6idn 

de l a  investigación c ien t i f  i c a ,  dándole l a  prioridad que l e  corresponde 
en e l  conjunto de problemas y de perspectivas de América Latina;  

- Para l l e v a r  adelante una aotividad c i en t i f  i c a  e fec t iva  debe de- 
dicarse a e l l a ,  por l o  menos, e l  2% de l o s  presupuestoa nacionales! 

Debe darse especial  atención a l a  enseñanza de las  ciencias  bá- 
s icas ,  en un a l t o  n i v e l  de docencia tedr ica  y experimental; 

Los investigadores deben s e r  estimulados en sus  act ividades 
c ientff  i cas  mediante e l  regimen de dedioacidn exclusiva, l a  dotación de 
medios %e t rabajo y una ret r ibucidn que l e s  asegure adecuadas condiciones 
de vida; 

Los jóvenes estudiantes y egresados con apt i tudes  para l a  inves- 
tlgacidn, deben r e c i b i r  l a  a s i s t enc ia  y l o s  medios de t raba jo  que l e s  
permitan desar ro l la r  sus apt i tudes  y capacidad, 

Debe estimularse l a  creacidn de Consejos Nacionales de Investi-  
gacidn Ciantffica y Técnica, en consideración a l  beneficio que ya han 
aportado en 1as"naciones donde exis ten y l levan una vida ac t iva ,  

Igualmente, debe fomentarse l a  solidaridad de l o s  Centros Supe- 
r i o r e s  de Enseñanza e Investigacidn de Latinoamérica, 

La prensa, l a  radio,  l a  t e l ev i s ión  deben dar espec ia l  énfas is  a 
l a  divulgación de l a  obra de l o s  c i en t í f i cos  de cada país, 

Se requiere estimular l a  formación de per iodis tas  especializados 
en esa act ividad,  de modo que l a s  grandes masas reciban información opor- 
tuna y adecuada de l  avance de l a s  actividades c i e n t i f  icas .  

Dvbe in te resarse  a l o s  Poderes Públicos, especialmente a l o s  
parlamentarios, a l o s  hombres de empresas y generalmente a todos l o s  
ciudadanos que en una u en o t ra  forma t ienen l a  responsabilidad de l a  
conducción de  l o s  países  latinoamericanos, para que consulten l a  opinión 
de los c ient f f icos  y técnicos de reconocida solvencia en l o s  campos de 
sus respect ivas  d isc ip l inas ,  antes  de tomar resoluciones fundamentales 
que afecten o pudieren a f e c t q  -el destino de l o s  paises  de America Latina:' 

, 4 -l-r''---- - >  
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Aclara e l  Consejero Sadosky que Unesco se  encargara de d i s t r i -  

bu i r  dicha resolucidn entre  todos l o s  Gobiernos. 

Sin comentarios se pasa a considerar e l  segundo punto incluido 

en e l  Crden de l  Dfa, a pedido del  Consejero Zadosky. 

InCLica e l  Consejero Sadoaky que hay una nota de l o s  profesores 

regulares del  Dto. de l l a t d t i c a ~ ,  fechada 28 de setiemSre , solici tando 

a l  seEor Decano, y por su intermedio a l  C,D. l a  designacidn de l  Ing. Ba- 

b i n i  como profesor consulto, de  acuerdo con l a  disposición t r a n s i t o r i a  

de l  Estatuto Universi tario.  De acuerdo con e l l a ,  las propuestas deben 

rea l izarse  durante e l  mes de octubre, de modo que sean aprobadas p o r  e l  

H, Consejo Superior antes  de l  20 de diciembre. Aclara que e l  despacho 
i 



de l a  Comisión de Ensefianza cuenta con l a  firma de t o d o s  l o s  miembros - 
de 

l a  Comisidn que son Consejeros. . .. 

Oplna e l  Consejero Herrera que no e s  necesario fundamentar4&s 

e l  despacho, ya que l o s  antecedentes, dedicacidn y capacidad d e l  Ing. Ba- 

b i n i  son bien conocidos. Quiere, simplemente, expresar su satisf accidn 

por l a  propues-ba indicada. 

Realizada l a  votación nominal par4 l a  designación y contándose 

con l a  presencia de 11 Consejeros, 10  votan por l a  afirmativa y 1 Se 

abstiene ( l a  Conse jera de la ~ e r n a )  . 
'm Al no obtener e l  despacho l a  aprobacidn de l o s  2/3 de l o s  miem- 

bros  d e l  C.D. s o l i c i t a  e l  Consejero Ortiz que se anule l a  votación y se 

t r a t e  nuevamente en l n  prdxima reunibn. 

Indica e l  S r .  Decano que hacen f a l t a  Los 2/3 de l o s  votos para 

anularla.  

Se vota y a r r o j a  e l  siguiente resultado: 10 votos por l a  afirma- 

f iva g. 1 por l a  negativa (de l a  Conse jera de l a  ~erna ). 

Expresa e l  Consejero Ort iz ,  en nombre de loa graduados, que 

lamenta prl ^undomente que l a  votación haya tenido ese resultado.  Se adhie-. 

r e  a e s t a  expresidn e l  Consejero Herrera. También expresa l a  mima opi- 

nidn l a  Consejera Luquet, en nombre de l a  delegación es tud ian t i l .  

Indica e l  Sr .  Decano, t a l  como l o  d i j e r a  en va r i a s  oportun5kdes 

que la  to ta l idad  de l o s  planes en marcha de e s t a  Facultad ha tenido su 

origen en l a s  gestiones de l  Xng. Babini; de modo que e s  francamente de- 

plorable que no haya habido unanimidad en la  votacidn. 

2 O  .- JBF,ORAILE DEL SECOR DECANO. 

.I) Informe de l  D r .  Pedro Cattáneo referente  a su actuacibn en 
l a s  Sesiones c$ufmicas Argentinas, 

Por Secretar ia  s e  l e e  e l  siguiente informe' 

"Buenos Aires, setiembre 27 de 1960. 
kefíor Jefe  de l  Departamento de ~ u h i c a  Biológica 
D r .  Venancio Deulofeu. 

Tengo e l  agrado de dir ig$me a Vd. resumiendo m i  actuación en. 
l a s  Sesiones Qufmicas Argentinas, rea l i sadas  en l a  ciudad 2 - 
entre l o s  d ía s  20 y 22 de l  corr iente  mes. m. 3 

A s i s t í  como delegado de l a  Facultad expuse l a s  s iguientes  
a - @g$&Q+ lone S :_ 
--% . . - .  r, - 

- . , 
l. , - ..'. 

4. -. 



"Aceites de germen de maíz argentinos - Composición en &cidos &rasostt 
Por P. Cattáneo, Karman de ~ u t t o n  G., C r g e t e  J.A.,- Bertoni M.H. y 
D i  Tomaso N.H. - ' -1 . m  - - ~ t  .:. T ' .>p.- . - 

"~omposición q ú h i c a  de l  ace i t e  de semilla de t 6  argentino". Por Ca- 
t tdneo P.,  Karman de Sutton y Martos P. 

Actué como Presidente de l a  Seccidn ~rornatologia y Andlisis A$IL-- 
cados, pa r t í c ipe  de l a ,  discusidn de var ios  t raba jos  presentados a e s t a  . . 9 
Sección e hice l a  introduccidn de l  Prof. D r .  Herman Schmidt Hebbel de 2 -  
l a  Universidad de Santiago de Chile, en su disestacidn sobre: 

"Situacibn ac tua l  de l o s  ad i t ivos  en l o s  alimentos". 
~demds a s i s t í  a l a s  s iguientes  conferencias : l 

Prof. D r .  Hans Schumacher (universidad Nac. de La  lata). 
"Reacciones químicas de a l t a  velocidad". 

DT. Guillermo Vi l le la  ( I n s t i t u t o  Osvaldo Cruz, R ~ O  de Janeiro)  
llEstudios sobre l a  xantina oxidasa" 

i 
1 

D r .  E4ilton Nelson (Amour Besearch ~ o u n d a t i o n  de ~ h i c a g o )  . 2 
1 
1 

"Aguda a l a  Industr ia  a t r avés  de l o s  I n s t i t u t o s  de ~ n v e s t i g a c i d n  
1 
I 

Aplicada". S 
0 .. . 4 - % - f -3  

&:Saludo a l  sesor  Jefe  de Departamento con toda considera< 'h. ! 

Pdo. D r .  Pedro Cattdnc- 
_. . Profesor Plenario, .-  . . 

8 m 
m 

b) Llamados a concurso en l o s  d i s t i n t b s  Departamentos. 

Expresa e l  senor Decano que, dado l o  avanzado del  año, s e r i a  

muy importante que les llamados a concurso se h ic ie ran  l o  an tes  posible 

para lograr  l a  incorporación de l o s  -nuevos profesores a prlncipic de l  
l 

pr iae r  cuatrimestre d e l  año prbximo, para e v i t a r  d i f icu l tades  de ou !n 

administrativo y pedagógico. En t a l  sentido sugiere que l a  Com. de En- 

señanza se  ponga en contacto directo con l o s  d i s t i n t o s  Dtos, y trai43a 

un prog.ecto def in i t ivo  para l a  próxima sesión. ~n t a l  sentido l a  Comi- 

s idn  deberd r e a l i z a r  sesiones especiales  para concluir  con e l  tmhi te  10 

antes posible. En l a  primera de e l l a s  podria hacerse l a  reunidn en forma 

aonjunta con todos l o s  J e f e s  de Dto. y luego en forma par*icular con 

cada uno de e l l o s ,  siendo c~nveniente  r e a l i z a r l a  en e l  curso de esta mis- .- 
- 4  

ma semana. l 

Se aprueba por unanimidad e l  c r i t e r i o  expuesto. 

o )  Convocatoria a elecciones de representantes de l o s  c laus t ros  de 
graduados y es tudiantes  ante e l  Consejo Directivo. 



Por Secretar ia  se da l ec tu ra  a l a s  Resoluciones de l a  Facultad • 

por l a s  cuales se convoca a elecciones de representantes de graduados J 

estudiantes  ante e l  C.D., en base a l a  Res. 1436 del  H.ConseJo Superior. 

Toman conocimiento de l a s  mismas l o s  Sres. Consejeros. 

d )  Cursos en e l  Departamento de Graduados, 

E l  Consejo Directivo toma conocimiento, como en oportunidadee 4 
-4 .:> 

anter iores ,  de l a  nómina de cursos a d ic ta rse  en e l  cuato bimsstre del 
m '4 1 
' L -4 corr iente  año. 4 

e )  Acción .Catbiica Univers i tar ia  s o l i c i t a  se l e  conceda un aula, - '3 ' -1 

1 
Tras darse l ec tu ra  a l a  nota por Secre tar ia ,  indias e l  seflor 1 

Decano que hay t r e s  pedidos incluidos en l a  m i s m a :  lo e l  reo ocimiento. 
I 
I 
i 
l 
l 

Sobre es to  ya se ha conversado en e l  C.D. en dos opostuni&l mb'~@ 

que remi t i r  e l  problema a l a  Comisidn correspondiente. Luego e l  ped-i&~ BE 
A 

aula ,  y finalmente que se  l e s  remita. por e s c r i t o  y por ,car t4  c&ii&+@&~ 
i 1 

l'a r e s p u e ~ t a  a l a  so l ic i tud .  Este dltimo aspecto no comprendido en: P . - . 3  -$ 

prdotica nomal  de l a  Facultad. Adeds e l  pedido fue hecho perso~a-&*~ . . *  zA . 
y no habría d i f i cu l t ad  en contestar lo  en l a  misma forma. - + q 

Expresa e l  Consejero Goscinski que desea indica- m-pea~aibn m- L' 

t e  e s t e  problema pues se ha mencionado que, en l a  sesión a erior. $1 

C.D. no ha debido ceder un aula a o t r a  agrupación, Ambos casos, en SU 

opinión, no es tán  en contraposicidn con e l  Estatuto,  de acuerdo con lo' 

indicado en e l  A r t .  4 O .  Precisamente en e s t a  fomna l a  Facultad asegura 

l a  más amplia l i b e r t a d  de expresión, s i n  comprometerse l a  opinidn o f i c i a l .  

Expresa l a  Consejera de la  Serna que v i o l a  a l  Estatuto pues 

en e l  acto  an te r io r  se  expresaba sol idar idad con Cuba, s i n  que fuera un 

estudio de l a  s i tuación de ese pafs. Era en rea l idad  sol idar idad oon l a  

par te  pol f t ica .  A l  hdberse cedido e l  aula para eae acto e l la  va a m%ar 

afirmativamente para que se l e  conceda en és te .  

Indica e l  Consejero Goscinski que, en l a  m i s m a  m,, que e. 

acto  an te r io r  expresaba, según opinidn de l a  Consejera de la  Sema, SO- 

l idar idad  con un acto pol f t iuo ,  e l  que se discute ahora-expresa solida- 

r idad con una s e r i e  de actos  r e l ig iosos  con l o s  cuales se puede o no 

e s t a r  de acuerdo. En ninguno de l o s  dos ac tos  se t r a t a  de r e a l i e a r  una 
- . :: : .",y . . , . - . - - 

, - 4  . *  4 -  - 
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inves t igac ibn  o d i fundi r  un estudio.  

Opina e l  Consejero Herrera que apoya e s t e  ac to ,  como l o  h izo 

con e l  a n t e r i o r ,  pues repudia cualquier  t i p o  de posición o idea  s e c t a r i s -  

t a .  

Expresa e l  Consejero Or t iz .  con respecto  a l a  opinión v e r t i d a  

por l a  Consejera de l a  Serna, que e s  una p o l í t i c a  que no conduce a nada 

e l  t r a t a r  de l l e g z r ,  con dos e r ro re s ,  a  l a  verdad. 

Se vota finalmente l a  cesidn d e l  aula  y r e s u l t a  aprobada por 

10 votos por l a  af i rmat iva  y 1 por l a  negativa. 

Con r e spec to  a l o s  pedidos r e s t a n t e s ,  aclar- ,  l a  Consejera Lu- 

quet que e l  pedido de reconocimiento entr,rá dentro de l a  ~eg iamentac idn  1 

que se  e s t á  preparando en la Comisión de ~ n t e r p r e t a c i d n  y Reglamento. h 1 
1 

cuanto a l a s  c a r t e l e r a s  y o t r o s  r e q u i s i t o s  para l a  r ea l i zac ión  del  a o t c  1 
eso ya e s t á  contemplado en l a  reglamentacidn ex i s t en t e .  -! 

Finalmente indica e l  sefior Decano que se r e m i t i r á  l a  no - la '? 
. -4 Comis. de In te rpre tac idn  y Reglamento para su conocimiento. Con m evt.0 

4 

a l  envio de l a  respuesta  por c e r t i f i c a d a ,  como no hay nada que jus%ifiquc x i  
t a l  medida, se informará personalmente a l o s  in te resados  por  s ec re t a r f a .  

, 

Luego indica  e l  sefior Decano que t r a t a r á  dos temas que se han 

omitido d e l  Orden d e l  Día: 2 

f )  Reajuste de presupuesto? 
I 

E l  señor Decano s o l i c i t a  au tor izac idn  para r e a l i z a r  e l  dlt-O 

r e a j u s t e ,  an tes  de l a  f i n a l i z a c i ó n  d e l  periodo f inanc i e ro ,  con l a  Comis. 

de Presupuesto, invitando a l o s  Consejeros a hacerse presente  en l a  reu- 

nión que e fec tuará  con l a  misma. mismo tiempo s o l i c i t a  au tor ieac idn  

para e l eva r  e l  r e a j u s t e  a l a  Universidad, ad-referendum d e l  Consejo Di-  

r e  c t i vo  , 

Se aprueba por unanimidad l a  concesidn de ambas autor ieaciones .  

q )  Premio Yeissmann. 

Expresa e l  señor Decano que, de acuerdo con l a  autor izqcidn que 

se conf i r i e r a  para e l e g i r  a  l a  persona que se rá  propuesta por l a  Facultad, 

y t ras  l a s  consul tas  efectuadas,  61 candidato e s  e l  D r .  Polanski.  Agrega 

que, como e l  D r .  Polanski s e  r e t i r a  ya; e s  l a  úl t ima oportunidad que se 

t i e n e  para expresar le  e l  agradeci&enso gor  . - l a  - Y  obra - , . que . ha real izado.  
w . + -  - -a - .. 3. . . -,: -L.-- . ..= - . . ' 1, m '- 



Se aprueba por unanimidad La propuesta. 

Luego indica e l  señor Decano qbe hay una nota del  Dep~rtahento 

de Matendt$ca informando que e l  W D ~ .  zygmmd, que ha VehidO i m i t a d a  por 

Une sco , ha iniciado un seminario so6iie :'EsDnictura de frl2ioiohes rnea lb le~ '~ .  

Expresa e l  Consejero 3 a d o s b  que l a  presehcia del Prof. ~y-d 

tendrd gran inf luencia  en e l  Dto. de lúaa9eedtica. M reiacidn con l a  visi -  

t a  de eate  investigador,  s o l i c i t a  al señor Decano que #e haga edb an te  

l a s  autoridades que todas e s t a s  p~d ib i l ida t Ie s  de pybgieso c i e n t h ~ c t i  Pe- 

ligran por e l  6xodo de c i en t i f  i c o ~  atgeritinos que busdhn mejorar sU #i- 

tuacidn econdmica. Inclusive habrá que l l e g a r  a a l g h  hedio de expredbn 

para que sea de l  conocimiento públioo e s t a  angustiosa situacidh~ 

indica e l  sefior Decano que, en l a  última ent3hvistg s t 3 ~ ~ -  

tuvo con e l  sefior  Presitiente de l a  Repdblica e l  mismo re i . te r6  que el 

bierno se  e s t á  ocu-pando de e s t e  problema para soluciodarlo. ~omplr*$ Sbfa 

opinibn de l  Consejero Sadosky en e l  sentido de hacer Conocer a.la d9@Eih 
. - 

pdblica e l  problema existente.  

3:- JNFORazE DEL SE~IOR JEFE DEL DEPAXZMaENTO DE FISICAI DR.. 3OAR .a= 
GIWIAGI. 

Comienza su informe e l  Consejero Giambiagi mencionando la x'i4hiy 

na de cursos que se dictan en su Departamento. 

En e l  primer ouatrimestre se dictaron: Trabajos de Labol -%o, 

F í s f  ca 111, Electr ic idad y Magnetismo, Necdnica ~ n a l f t i c a ,  Electrchica,  

Trabajos de Laboratorio 11, Electromagnetismo, Mecánica Duántica y Ff- 

s i c a  1, 

En e l  segundo cuatrimestre: Ffsica 1, Mecánica, Pfs ica  11, Op- 

t i c a  y Termodinámica, Ffsica I V ,  Ffaica Nuclear, Mecánica Es tad is t ica ,  

Cursos de Ta l l e r ,  de Optica, Curso de Mecánica de l  Conthuo. 

Aparte de es tos  cursos regulares l a  par te  de post-graduados de- 

s a r r o l l ó  gran actividad.  Se dictd  un curso de ~nt roducción  a l a  Ffs ica  

d e l  sólido, cuye primera par te  fue dictada por e l  Ing. Galloni sobre 

Cristalograf $a y e l  D r .  Levialdi  sobre semi-conductores.El D r .  Cernuschi 

d ic t6  l a  par te  tedr ica  correspondiente. Estos cursos tuvieron unos 1 2  

alumnos con t raba jos  de l'aboratorio muy bien organizados. Se d ic td  un 

curso sobre Fuerzas nucleares y un curso de Mecdnica Cuántica avanzada. 



E l  D r .  Roederer dictd un curso especial  de radiacidn cósmica y P is ica  del  

espacio . - 

TEn e l  sewndo cuatr-estre se  dice6 un -so de Magnetohidrodi- %h+L - +'-&- 
17--, 

námica. Con es to  s e  e s t á  capacitando a un grupo de jbvgnes para en t ra r  en 

una especialidad en que se e s t á  trabajando mucho en l o s  pa ises  desarrolla- 

dos. 

Se' ha concretado un convenio con l a  C o m i s ,  Nacional de Energía 

At6mica y e l  Ing. Libanati  e s t á  dictando un curso de. Metodologia f í s i c a .  

Es conveniente o r i en ta r  a algunos f i s i c o s  hacia l a  investigación tecnoió- 

gica. A d d s  se  da un curso avanzado de eiectrdnica y un seminario sobre 

F f s i ~ a  de l  espacio in te rp lane tar io  y espectroscopfa de microondas. Adeds, 

e l  profesor v i s i t a n t e  Baker se ocupd d e l  problema de intaracoiones nier%eH 

Tambikn se ha organizado, en l o s  diaa martes, un coloquio sobre' ' 

diversos temas de carácter  informativo. (da l o s  t í t u l o s  de l o s  rea l izados  

dltimament 

ienen por f ina l idad  poner a 10s 

egresados en condiciones de r e a l i z a r  t raba jos  de investigacidn, y capaci- 

t a r l o s  para preparar sus t e s i s .  

Se han formado asf algunos grupds en e l  Dto. de Fisica:  e l  grupo 

de Fis ica  nuclear, T a ~ t o  e l  D r .  Bergstrom como e l  D r .  Lindqvist tuvieron 

par t ic ipación en su organizaci6n. E l  D r .  Peyre tomd par te  muy aotiva en e l  

mismo. Un t raba jo  preparado por dicho grupo será  publicado en e l  WScien+: - 
i f i c  Ins t ruments~ .  Este grupo es  muy importante para l a  Facultad y la  ' 1  

Comis. de Energía Atómica. La interaocidn exis tente  entre  ambas i n s t i t u -  

ciones r e s u l t a  de mutuo beneficio para las mismas, 

Paralelamente a e s t e  grupo se tres de desa r ro l l a r  l a  par te  

t e ó r i c a  y capacitar  as5 a l o s  f i s i c u s  experimentales. E l  L i c .  Bes que E 
' 

espec ia l i s t a  en modelos nucleares e s t á  d&.do un curso sobre e l  tema. 

E l  D r .  Iloederer d i r ige  e l  grupo de radiación cdsmica y de f f s i  

de placas nucleares. Este grupo e s t á  en l a  Comisión pero luego se -2asla 

dard a l a  Facultad. Muchos de l o s  c-4 10 integran. se  desempeñan con. ta-  - 

docentes. -- 
i én  e l  estudio de l o s  semi-conductores. E l  

D r .  Levialdi  ha estado a sargo de l a  organizacibn de l  mismo. Se han rea l i -  



sado t raba jos  dd i n v e ~ t Q ~ ~ i 6 n  v e  ser& gublicados. 

E l  Lic. para&, qde t raba  jd en Canadá en problemas de resonancir 

paramagnética a su vuelQa 8 l a  1.acultad recibid un subsldio d e l  Conse*. de 

Investigaciones pasa ins taaqr  yi laborator io  para desa r ro l l a r  sq - 

l idad.  t4 
E l  D r .  Westerkamp, que es  e l  Jefe d e l  Laboratorio de ndss 

ha terminado l a  construccidn dei  aparato para es tudios  cspectro-laoleeula- , 
res .  E l  Lic. Rachman, que e s t á  en Suecia, e s t á  trabajando en e s t e  tema. 

También Digiorgio, que se ocupa de l a  par te  e lectrbnica.  

E l  hecho de comenzar con var ios  grupos se p u d e   justifica^ pues 

vuelve gente del  ex te r io r  que se ha especializado en d i s t i n t o s  aspectos 

de l a  f f s í c a  de l  sdlido y hay que brindarle l a  oportunidad de seguir tra- 1 
l 

bajando en aquello que han aprendido, No es  que e3 is tan  d i fe rentes  grupas 

para f í s i c a  de l  sblido,  sino que son técnicas  convergentea. m 
Hay además otro  grupo en e l  Departamento: e l  de pl&rmta, en cofk 

boración con l a  Facultad de Ingenieria. De l a  par te  t ed r i ca  se e s t d  ocu- 

pando e l  D r .  Varsavsky. Este grupo e s t á  en sus comienzos, pero t i e n e  un 

plan concreto 6e i n t e r é s  para l a  Facultad y para e l  paf s. 

Hay ot ro  grupo que se ocupa de problemas de Ff 

general.  Para eso se han dictado cursos e l  ano pasado y 

sa también hacer un laborator io  de ba jas  tempexakras. - 

Aclara e l  Consejero Giambipgi que l o s  becarios 

extranjero es tán preparándose en especialidades contempladas en e s t o s  

grupo s. 

Finalmente indica e l  Consejero Giambiagi que su Departamento 

es td  en formación, pero que se puede mirar adelante con mucho optimismo. 

A continuación los Sres, Consejeros l e  hacen algunas consultas 

con respecto a l a s  actividades de su Dto. Ante una prcgun3a de l a  Conse-- 

jera de l a  Serna l e  expresa que ha considorado e l  problema que se preaen- 

t a  con l a  Fis ica  en l a s  car reras  de Cs .  Naturales y que quizás l a  solu- 

cidn e s  separarlos.  Pero ac lara  que no b y  personsl suf ic ien te  para dic- 

t a r  cursos es:~eciales para esas carreras.  S i  a l  personal docente se 10 

agobia con mayoxg.8, . -= t ~ s  -, y abandonar l a  
I .  

Facultad, 



Expresa e l  señor  Decano qve sobre e l  peso que debe dársele a 

l a  F ís ica  en o t r a s  car reras  no hay unanimidnd de opiniones. En 100 De- 

partamentos de Cs. Natursles se  e s t á  discutiendo l e  reestnicturaci6n 

de l  plan de es tudios  y se ha nombrado una comisidn que preparó un ante- 

proyecto que se e s t á  hcciendo c i rcu lar .  Propone que, cuando haya bastant- 

infomacidn 81 respecto,  se converse con l o s  Je fes  de l o s  N o s .  de Ffsic. l 

y Matemática. 

Agrega luego e l  Consejero Giambiagi, completando su informe, 

que es t e  afio l a  Facultad ha inver t ido fondos para t r a e r  equipos que mejo- 

ren l o s  laboratorios.  También l o s  cursos de Ta l l e r  se  d ic tan  con mucho 1 
éxito.  Se es td  subsanando a s i  una f a l l a  grande: l a  enseñanza deficiente 

de l a  F ís ica  experimental, 

Kenciona también e l  grupo de resonancia magndttca nuclear. La 

Fac. con e l  auxi l io  de l  Consejo do Invest.  ha comprado un equipo. E l  Dr. 

Kowalewski ha pasado un año en Suecia para especial iaarse ,  Este grupo 

va a s e r  de i n t e r é s  para estudios de Química orgdnice y es tudios  de sdl i -  

dos. 

Pregunta e l  Consejero Levenson si ,  dado e l  praaio de lo&'- ui- 

pos y l o s  fondos a dest inar  para su mantenimiento, qué p e r s p e ~ t ~ v  

para e l  futuro.  

Indica e l  Consejero J. J. Giambiagi que o t ros  &parfamsn%~~ de 

Ffsica de o t r a s  Universidades de l  extranjero t ienen  preaupuerjt~s xaachs ma- 

yores. E l  de ebta Fac. no l l ega  a 7 millones, e l  de l a  Universidad de San 

Pablo unos 50 millones, e l  Centro Bras i le i ro  de PesquisaB ~ f a i c a s  unos 

30 millones, al de Porto Alegre unos 15 millones, e l  de ]lelo Horipcnte 
* - - -, 

U ~ O S  25. Fnbg -.-., - . 
- -. 

% 
a 
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Indica e l  seiior Decano que se e s t á  en una ait&cida eaondmica 
muy defic iente .  E l  no i n v e r t i r  l o s  fondos en e s t o s  equipo. puede cu- 

b r i r  o t r a s  deficiencias de presupuesto ya que l o s  - fondos no pueden trans-- 
. C 

f e r i r s e  . .. r,.. '( &g: 7 
- ,  . -, ,=- 7 

Pregunta e l  Consejero Goscinskí cuáx ha sido ..a_.. Lucidn del 

Dto. en cuanto a egrevados y calidad de aLumnos. - , , ,  
-. 

7 Expresa e l  Consejero Giambiagi que e l  n b e r o  de egresados en 

l o s  últimos años ha ido cn aumento: de 10 ?as6 a 13 y actualmente pueden 



con ta r se  unos 25. Lo J n i c o  que hay que mejorar  e s  e l  n i v e l  d e l  doctorado. 1 

Los alumnos g .n .~and ic iones  de h a c e r l o  t i e n e n  que s e g u i r  5 6ursos  de post-  :,-=-' 5 .-  
- - - - .  - - L .  

graduado s. 
. . , -.. . 

2 3 =  - . . - - - -  
a A .' "-S 1 . - - 

Expresa e l  conse j e r i  Sadosky que e s  muy importante  d e s t a c a r  

que l a s  vocaciones s e  d e t e c t a n  en l o s  cu r sos  b á s i c o s  y s in  descu ida r  l o s  

s u p e r i o r e s  debe d a r s e  a a q u e l l o s  mucha importancia .  Así s e  procede e n  %a- I 

temAticas. 

E l  Consejero Cattáneo mani f i e s t a  su  acuerdo con l a  op in ión  d e l  

Consejero Sadosky y expresa s u  preocupación por c i e r t o s  pedidos que t i e n -  , 
den a d isminui r  e l  contenido de a lgunas  r e o r i a s ,  l 

Ind ica  e l  señor  Decano que surgen l o s  problemas hbA las carre- 

r a s  que n e c e s i t a n  de l a s  Matemáticas, F í s i c a  o Química. E l  problema de 

l o s  Dtos. de C s .  Na tu ra les  s e  p l a n t e a r á  cuando s e  t r a t e n  las  m a t e r i a s  de 

l o s  mismos, 

Expresa e l  Consejero O r t i z  que e l  tiempo que demanda e l  d ic ta-  

do de l a s  mate r i a s  de F í s i c a  e s  mucho mayor que e l  de Matemáticas,  sobre 

todo por  l o s  t r a b a j o s  p r á c t i c o s ,  De'modo que no son comparables l o s  reque- 

r imien tos  y so luc iones  para  cada caso, - 

. b 

Ind ica  e l  Consejero Herrera  que l o  único  que s o i i c i t d  e l  Dto. 

de C s .  Geológicas f u e  que se contemplara l a  p o s i b i l i d a d  de d a r  en  dos l o s  

t r e s  cu r sos  de ~ í s i c a .  En n i x h  momento s e  p i d i 6  d i sminu i r  l o s  requer i -  

mientos de l a s  c i e n c i a s  bás icas .  

Finalmente e l  Consejero Giambiagi expresa  que en  l o s  d l t i m o s  

dos años e l  Dto. de F f s i c a  ha cambiado g r a c i a s  a l  apoyo d e l  sefíor Decano 

que t a n t o  l o  ha defendido dent ro  de l a  Facu l t ad  y en e l  Consejo de Tnves- 

t igac iones  . 
E l  señor  Decano agradece a l  Consejero J. J. Giambiagi e l  Lnfor- 

me sobre l a  marcha de su  Departamento y expresa  s u  s a t i ~ f a c c i b n  p o r  e l  

d e s a r r o l l o  de e s t e  t i p o  de ses iones  d e l  Consejo D i r e c t i v o ,  

( s e  r e t i r a  e l  Consejero Lic.  ~ i a m b i a g i ) .  

4 O  .p DESPACHOS DE LAS COMISIONES: 

Expte. 1071/60: Lic .  Juan J. Peyre e l eva  renunc ia  a l  cargo de Prof.Asoc. 



Se aprueba p o r  unanimidad e l  despacho de l a  . Comisión aceptando 

la renvzcia presentada por e l  Lic. Juan J. Peyre a l  Cargo de Prof.Asoc. 

Inter ino en e l  Dto. de F ís ica  para d i c t a r  un curso de ~isidh Nuclear, Con 
efeat ividad a l  30 de setiembre de 1960. Agradecer a l  Lic. Peyre l o s  Semi- 

c ios  prestados durante su desempeño. 

~ x p t e .  1052/60: Lic. Carlos R. Abeledo s o l i c i t a  prdrroaa &e. su l i cenc ia  
en e l  cargo de Awdante lo d e l  JXo. de Quh~. -. 4 Inorg, Anal. 

y Quím.Ffsica. ( ~ i c t . . '  Com, de ~ n s ,  y ~ r e s u n u e s t o ) .  
Se aprueba por unanimidad e1  despacho de l a s  Comisiones prorro- 

gando 1s l icencia  con goce de sueldo $1 Lic. Carlos R. Abeledo en e l  car- 

go Be Ayudante lo del  Dto. de Quim.Inorg. Anal, y & u i m . ~ i s i c a ' b a ~ t a  e l  
- .  37 - 9 4G9 y ct~i,--.- i? ..L.-,-:c.Fr: -2-2 goce dc sueldo desde e l  1°/9/60 hasta 

e i  28/2/61. 

m ~ t e ,  1072/60r L i c .  Juan Carlos Lexman s o l i c i t a  lice.ncda. ,d in  goce de. 
sueldo en e l  cargo de Jefe  de Trab .Pr&~t icos  en e l  D t A  
-U__- 

de Fls ica .  ( ~ i c t  , Com, de Ens. 1, 
Sc apmeba por unanimidad e l  despacho de la Comisidn conce- 

diendo l icenc ia ,  s i n  goce de sueldo, a l  Lic. Juan Carlos Lemnan, en e l  

cargo de Jefe  de Trabajos Prdcticos con dedicacidn exclusiva de l  =O. de 

Fís ica  desde e l  17 de octubre de 1960 hasta  e l  16  de octubre de 1961- 

6rp+n, 5 7 6 / 6 ~  Ing. Horacio Prevedel s c l i c i t a  se  deje s i n  efecto l a  reso- 
lación CD 255L60 por l a - c u a l  se l e  otorgaba l i cenc ia  s i n  
m--- - 
goce de sueldo en e l  cargo de Jefe  de ~ r a b , ~ r d c t .  en e l  
D&o. de Fis ica .  (Dict. Com. de Ens. 1, 

Se aprueba por unanimidad e l  dezipacho de l a  Com. de jando s i n  

efecto' l a  Res. CD 255/60 por l a  cual  se concede l i cenc ia ,  s i n  gooe de 

sueldo, a l  Ing. Horacio V. Prevedel en e l  cargo de Jefe  de Trab.Prdct. 

d e l  Dto. de F í s i ca  desde e l  lo de setiembre de 1960 hasta  e l  30/4/61* 

Expte. 1071/63r -.. ,. Cepartgrnento de ~ i s i c a  s o l i c i t a  l a  designación de l  I)r. 
Santos Mayo en e l  cargo de Prof.Asoc. In te r ino  ( ~ i c t ,  ..- 
Com. de Ens. y e se supuesto l. 

51 Consejero Giambizlgd explica algunos antecedentes y menciona 

l a s -  publicaciones de l  D r .  "Jlayo , que jus t i f ican  plenamente su designación. 

Se apxuebii p o r  unanimidad e l  despacho de lsrs Comisiónes desig- 

nando a l  D r .  Santos Mayo Prof .Asociado Inter ino en e l  Dto. de ~ f s i c a ,  

desde e l  l0/11i/60 .' . . .. 
- - .  , . " 

. . . . .  
, ., . . . . 



,: Dto. de F ís ica  s o l + ~ i t a s e  contrate a l  Dr. JOS& F. Wester- 
kamp para que se e n c a r p e  & l a  direccidn de l  grupo de 
Microondas p colabore en e l  di&*do de cursos generales 
y especiales en ese D t o .  (Dict.  Com. de hs. s ~rssu~,) 

Por f a l t a  de quonun para t r a t a r  e s t a  contratacidn se r e t i r a  - .  
. -1 4 

e l  despacho de l a  sesión. 

Exote. 866/60:~tos. de F is ica  y Q u b .  ~ n o r g .  Anal. y Q u h ~ f s i c a  s o l i c i t a n  1 
l a  designacidn d e l  Dr. Teófilo Isnardi  como Prof .Tí tular  
In te r ino .  (Dlct . ~om.  de &s. p Prssilpuesto. 

Se aprueba p o r  unanimidad e l  despacho de l a s  Comisiones desig- 
b 

nando a l  D r .  Teófilo Isnardi  Profesor T i t u l a r  Inter ino par2 d i c t a r  03-rscs 

de Termodinámica Avanzada en l o s  Dtos. de ~ f s i c - I  y Quih.Inorg.An~l= y 

Quim.Física de e s t a  Facultad. Aclarándose que el a l t a  se dará cuando e l  l 

E Dr. ' ~ s n a r d i  se haga cargo de sus funciones. 

Exbe.  338160: Dict.Jurado que entendi6 en e l  1lam.ado a concurso para 
groveer un cargo de ~ y u d a n t e  lo en e l  Dto. de Botánica. 
Orientación Plantas  Celulares (Dict.Com. de Ens. y ~ r e s . 1  

Se aprueba por unanimidad e l  dictamen de l as  Comisiones desig- 

nando a l a  Lic. María R. Guitmon Ayudante lo en e l  M;o. de Bot&nica con 

cardcter  t i t u l a r  desde e l  1°/9/60 hasta  e l  28/2/62. 

l k ~ t e .  338/60: Dictamen de l  Jurado que entendió en e l  llamado a concurso 
para Proveer u.n cargo de A.yudant_e 2.O s uno Be kmdante 2 O  
en e l  Dto. de Botánica, Ortentacidn Plantas Vasoulwes. 
(Dict . COU. de Ens, ) 

Se aprueba por unanimidad e l  despacho de l a  ~ o m i s i b a  daolarando 

des ie r to  e l  concurso ab ier to  pare. cubrir un cargo de Ayudante lo y uno de 

Ayudante 2 O  en l a  orientacidn Plantas  Vascularcs d e l  Departamento de 

Botdnioa. FFgGJi- -s.ea - - 
Exvte. 1087/60: Dto.  de Fiskca s o l i c i t a  l a  designacidn de l a  Lic.Ana Ma- 

r í a  S c h i f f r i p  en e l  cargo de Ayudante lo con cardoter úr- 
t e r ino ,  ( ~ i c t .  Cop, de Ens, p   re supuesto). S 

Se aprueba por unanimidad e l  despacho de 19.3 Comisiones deeigmn- 

do a, l a  Lic. Ana Maria Sch i f f r in  Ayudante lo en e l  M;o. de ~ f s i c a  desde e3 

E x ~ t e .  28/60: Actividades de Herpefiologia en e l  D t o .  de Zoolo~$a. (Dictá- 
menes de l o s  miembros de l a  Com. de Base)  

Informa e l  sefior Decano que hay tres despachos, que Bienen de co- 

m ú n  l a  necesidad de r e a l i z a r  u n  nuevo llarnado a concurso como solucidn de 

l o s  problemas planteados. 
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Expresa l a  Consejera Russ que hubo unanimidad en l a  Com. de En- 

señanza en e l  sentido de solucionar e l  problema mediante un nuevo llamado 

a concurso, ya que e l  an te r io r  en la  orientaciónVextebrados había sido 

declarado desier to .  ~demds se trat6 de no innovar aon respec to  a l a  si- 
' 

tuación de l  Lic. Gallardo. ' ~ a  diferencia entre  e l  despacho que e l l a  firma 

y e l  o t ro  e s t r iba  en l a  forma en que se contemplaron l o s  pedidos de l  Lic. 

Gallardo. 

Aclara e l  Consejero Herrerz que él también firma e l  primer der- 

pacho, y que no l o  hizo anteriormente por e s t a r  ausente de l a  reunión de 

l a  Com. de Enseñanza. 

Expresa e l  Consejero C a t t b e o  que e l  problema e s  muy complejo. 

Hubo un principio de acuerdo con e l  Lic. Gallardo, en conversaciones mano 

ten idas  con 61 y se  l iegd  a preparar un contrato. La s i tuac ión  ha cambia- 

do y rse ha tornado t an  compleja que e s  mejor l l e g a r  a un nuevo concurso 

l o  an-tes posible. Cuando l o s  planteos son confusos e S d i f i c i l  sacar con- 

clusfones c larae,  .- . 
1 ' J--- 

Indica l a  Consejera Russ que e l  pl-&n%eo os* bastante c la ro  y que 

e s  necesario s e r  bien exp l fc i tos  precisamente para no confundirlo innece- 

sariamente. 

Explica l a  Conse jera de l a  Serna que e l  primer despacho adolece 

de algunas f a l l a s .  Cuando dice que e l  plan de t r aha jo  d e l  Lic. Gallardo 

se superpondrá con e l  de l  D t o ,  no e s  a s i ,  pues su investigacidn abarcaria 

o t ros  aspectos: l a  obra ecoldgica y ~oogeogrdfica  de l o s  anf ibios .  En 

t a l  sentido objeta  ese parrafa. En cuanto a l a  segunda referencia:  e l  

convenio con e l  I n s t i t u t o  de Biología de Mendoza, e l  Lic. Gallardo ha 

estado en comunicacidn con personas de ese I n s t i t u t o ,  establkci6ndose wi 

intercambio. Y en cuanto a dec i r  que carece de sentido h a b i l i t a r  un lugar 

de t r aba jo , lo  t i ene  menos e l  h a b i l i t a r  un lugar  para e l  D r .  Fatone, co- 

mo se ha hecho. 

Aclara e l  señor Decano que, cuando se  l e  otorgaron a l a  Facul- 

t a d  dos pisos  d e l  e d i f i c i o  de l a  ca l l e  Florida,  cuyo a l q u i l e r  paga l a  

Universidad, se hizo con l a  condicidn de que s i  e l  Rectorado necesitaba 

una of ic ina  ee l e  cederfa. En e s t a  oportunidad l a  Facultad de ~ i l o s o f f a  

y Letras s o l i c i t ó  una of ic ina  para e l  D r .  Fatone y hubo que dar la .  No 
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se consultá a l  Consejo Directivo pues era una situacidn da hecho* 

Aclara L a  Consejera de l a  Serna que e l  Dr .  Ciespo puso a dispo- 

sici¿b del Lic. Gallardo m laboratorio. En consecuencia objeta también 

e s t e  punto de l  despacho. En cuanto a que l a  labor d e l  Lic.   al lar do se 

restringe a un cursi l lo,  dl no ha mencionadr nada a l  respecto en su nota. 

Finalmente indica que estd de acuerdo con e l  res-bo del despacho. Opina 

que, sin embargo, hay un t ra to  diferencial con rispecto a 61, comparado 

con e l  que se da a o t r o s  becarios, 

Expresa e l  Consejero Herrera que l a  situacidn no es confusa sinc 

complicada. La Com. de Enseñanza liegd a un acuerdo a l  principio, Luego 

surgid una situación conflictual. La Cornisidp no puede tonw partido n i  

. juzgar ese t i p o  de situaciones, ya que se t r a t a  de problemas que no cono- 

ce del todo. La dnica solución es e l  nuevo llamado a concurso, manteniendo 

sfn innovar l a  situacidn actual. 

Indica l a  Consejera de l a  Serna que, as5 como fue e.scuchado e l  

Prof. Reig, deberia habérsele dado oportunibd a l  Lic. GaZlardo de e 

su problema. A Qste se l e  llmb a l a  Com. de Ensefianza par3 infamarre 

que se l e  contrataría. Luego se varid l a  decisidn t r a s  haber eamcrazeLB8 - 

al Prof, Reig, 
- .- 

Aclara l a  Conse jeru Russ, con respecto a l o  expresado en 1 

pacho por e l l a  firmado, que e l  planteo del Lic. Gallardo de hacer una la- 

bor de investigación independiente no se just if ica pues es  necesario m& 1 
bien coordinar los planes de trabajo. Sdlo  se aceptcria a l d n  csso como 

excepcional, que no e s  Qste precisamente. En cuanto a l  otorgamiento de 1 

un looal ,  en t a t o  e l  Dr .  Crespo l e  suministre uno, l a  Facultad no puede 
k 

asumir l a  responsabilidad de darle esa comodidad. En cuanto a l  t r a to  ~ u c  

se  l e  da a l  Lio,. Gallardo, no e S diferencial. A l  contrario se  est& t ra -  I 

t ando  de s e r  justo para evi tar  que se repitan estos problemas en e1 futu- 

Expresa e l  Consejero Sadosky que l a  labor de asesoraaicnto de 

l a  Comis .  de Enseñanza o s  muy delicada y que tiene que prever Las conse- 

cuencias de cuszlquícr ac-t;itud. Para cambiar de posicidn l a  Com. de Ense- 

ñanza se basn en l a  experiencia d e  eata Facultad y de l a  Universidad don- 

de un conflicto personal puede es te r i l i zar  l a  obra de todo  un ambiente. 
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*J-%T+ Para l a  Coa. de Enseiíansa e l  hecho era e l  sxguh  e a había un profesor Inte- 

r ino  y un Jefe  de t raba jos  práct icos  y un conf l ic to  que no  odia resolver> 

! t d o  la Con. de hssfian2ia como e l  0;i), deben se* muft cautos para e v i t a r  

que se mantega un problema de ese tibo que causa t an ta  perturbacidnr 

Aclara .el Consejero Cattáneo que e l  ~ i b .  Gellardo fue c i tado por 

l a  Com. de Ensefianza para hablar de su contrato. Surgieron a-8 dudas 

acerqa de l a  convivencia que podría haber en e l  Mo. gambidn f'ue ci tado el 

Prof. Beig, e l  cual expresó que l a  ai tuacidn no tenia solución s i  bieh SU 

conceptb d e l  Lic. dallardo era  rmyr kd&&ib. A r a f z  de e80 l a  Comis. de &tise- 

Planza debid lhadificar su poaicidn, Pdl3%@riormente y tras haber aaavereado 

nuesamente con e l  Lic. Gallardo, la  ryit-ilaaidn l l egd  a un estado t a l  de con- 

f'usión ose movid a l a  Com. de Ensefíanes a expedirse ed l a  f o m  e% 
l o s  de spacho S, zs6m 

Expresa e l  Consejero Ortiz que lamenta que l a  Conse 

Serna haya usado c i e r t a s  expresiones en su alegato que estdn f i e r a  d e l  n i  

ve1 univers i ta r io  que deben tener  e s t a s  sosiones. 

Admite l a  Conaejera de l a  Serna que no era  indispensable usar l o s  

tOrminos que empleó en sus argumentos. Explica. que cuando e l  Prof. Rekg qui- 

s que e l  Lic. Gallardo t raba jara  en e l  laborator io  de Herpetologfa, Qste  

Be no& a hacerlo hasta que se hubiera arreglado e l  contrato. No niega .U= . 

haya habido desarmonía, pero niega que haya provenido de Gallardo, Con re* 

pecto a l  mater ia l  que neoosita e l  Lic. Gallardo para su t raba jo ,  e s  rnhimo 

(da de ta l l e s ) .  

Explica e l  señor Decano que todo e s t e  problema r e s u l t a  confuso 

si no se explica l a  h i s t o r i a  de l  mismo, desde e l  comienzo. En una entrevis- 

ta  que 61 tuvo con e l  Lic. Gallardo en Bodf on, en e l  mes' de mayo, &te  mani- 

f e s t d  su desagrado con l a  marcha d e l  Dto, de Zoologia en re iac idn  oon su 

t raba jo  y acas6 a l a s  autoridades de la Facfí de t r a t o  d i fe renc ia l  pues e l  

cargo que l e  correspondía habia sido l lenado con o t r a  persona, E l  señor 

Decano t r a t b  de demostrarle que no había tal: cosa y que l a  l a rga  tramita- 

cidn de su nombram.iento se habia debido a hechos c i rcunstanciales  en l o s  

que no ~ r c l f a n  in te rveni r  l a s  autoridades, primero porque tuvo conocimiento 

de l a  eieccidn bastante tiempo d e s d e  y luego porque en aquella oportuni- 

dad no estaba a cargo de l  Dto. ~ d e d ~ ,  porque ninguna persona de l a  Coa. de 

Enseñanza o d e l  Consejo Directivo modificarfa 8U nombramiento excepto 



f en:.cndu cn suoiifa los cargos que dl ya t e n í a ,  Cabe atCLarar algo mds a&: 

p u i  3-2 c>rg;',r,im.ción departamental se  r e a l i z a n  l o s  t r aba jos  de acuePdo eon 
3-as >c=-.Ss:.:av disponibles, de modo que de ninguna manera e l  nombramiento 

do U:LL persona l imi ta  l a s  rca ib i l idades  o l a  co-existencia de a-brae. Se con- 

promctib, a su regreso, a paantear e l  problema del  cargo que podria corres- 

pond~r2.e en 01 Dto .  y l l e v a r l o  a l a  Com. de Enseñanz;a para que tomara una 

decis isn cal. respecto, En e l  in tervalo hasta  l a  i iegada de l  Lic. Gallardo a 

la >'üc,, 12 Drz. de l a  Serna en d i s t i n t a s  oportunidades l e  manifestó SU 

prcciv~1p1ci6n be cpe l a  dosignacidh de l  prof. Reig podria considerarse como 

una s i p ~ a r i t ~ c i d r  ya que e l  Lic. Gallarao t e n i a  más mbritos y que e l  csrgo 

l e  corres~ondíc a Qste, Cuando regresdel  Lic. Gallardc e l  Sr. Decano repi- 

ti6 sus esfuerzos para convencerlo de que no habfa un2 discrin$nacibn.dde- 

' &S, provic informe do alguno8 profesores, l e  indio5 que no podia l l e v a r  

z.de?ayfa 12 prúguesta de designacidn de Prof.Aaociado por haber sido decla- 

rado desier to  e l  concurso. Para no perjudicarlo económicamente se l e  propuso 

un contrato ccn :zn sueldo c ~ u i v a l e n t e  a l  de Prof. Asociado pero s i n  que tu- 

v i e ra  jerarqufa Bc tal. En su t a rea  de investigación podria t ene r  indepwdeil-, 
. r  

c la ,  pero no as1 cn l a  parte docente. En e l  c laustro  hubo acuerdo, en forma 

genera;, en s c l i c i t a r  a1 Lic. Gallardo su colaboracidn en ias t a r e a s  docen- 

t e s .  Este aaniisstó que podia d i c t a r  un c u r s i l l o  y asi e s l d  consignado en 

e l  ac ta  dc 12 irunjbr! de claustro.  En ozianto a l  Prof. Reig, sl señor Decano 

pu-do lricblar con 51 antas  d e l  regreso d e l  Lic. Gallardo y encontrd en 61 afán 

de coolboración, sol ic i tando a su ves La de 61 en l o s  t raba jos  práct icos .  

1 t a  colaburacidn no suponfa reiacidn. de dependencia. Un mes despuQs de l a  

reunidn de claustro ,  efectuada e l  30 de junio, l l egó  una noto del "Profe- 

sor  Asoeiaao José  M. Gallardow, solici tando algunos elementos. Parece un 

poco  ?e coc -~ r jdn  asumir un cargo que se d l j o  explfcitamente que no l e  co- 

rresporidia. Su opinidn personal e s  que l a  s i tuación en que figuran ambos, 

en cuanto a su n ive l ,  es l a  correcta.  Admite que sus esfuerzos por l o g r a r  

una convivencia en t re  ambos fracasaron y que a l l o  se ha debido a una s c t i -  

t ud  no co~ple tanente  comprensiva por par te  d e l  Lic. Gallardo. Finalmente 

e s  s6lo por  medio del  concurso que se podrd dec id i r  e s t e  problema. 

Expresa l a  Consejera de l a  Serna que e l  Lic. Gallardo desearía 

hablar er, ecta sesidn. Le ac la ra  e l  sefior Dectlno que, salvo en una eosidn 

en Vomisidn, no puede hacerlo pues no es  Consejero. La Consejera de l a  a 



Sema ppoponc ontonce s cederle su banga, pero l e  aalare 81 sefior Decand;- ' & 1 - - -. 
0 

que no puede hacerlo en medio de una sesidn, y que s i  e l l a  deja la banca , 7 
no. puede hacerlo momentáneamente sino que debe re'hirsrse Bxplica l a  ccn,8-, 

sejera de l a  Serna que, de todos modos, o1 Lic. dellardo e s t á  sentenciado. 1 
Indica nuevamanto el Consejero O r t i z i  que lamenta l a  forma en quo 1 

I 
se expresa l a  Ccnsejera de l a  Se-, mes no condiec con e l  n ive l  en que 

se con8heon estas  sesicnes p con ek  deseo de adoptar docísion6s justas,  

como ha @ido 1% norma de este  Consejo Directivo. 

La Consejera de l a  Serna so l i c i t a  a l o s  Sres. Consejeros que G i s - ,  

culpen su vehemencia, pero ac la rs  que nc ha querido mostrarse ofensiva. 

Aclara e l  Consejero Herrera que l a  üesarmonfa que 61 menpiond 

no l a  atribuyd a ninguna de l a s  dos personas en part icular ,  La expbsicidn 

que hizo e l  selior Decano inciica claramente que nadie es%& sentencilEtdo, 

Aclara 1s Consejera de l a  Serna qtic la nota firmada poz d&-*& l.3 

Gallardo como "Prcf.Asociadotl ha sido un e r r o r  de é l .  EIabia en l a  CW, de --! 
Ense&anza un contrato que pr6cticamente sc habfa firmado, 1 

Finalmente se pone a votacián e l  despacho do l a  mayorf-, &e b , 

Com. de Enseñanza, que se transcrlbe a continuacidn, y resul ta  aprobado ,- 

por 9 v o t o ~  a favor y 2 por  l a  negativa, 
, 

P.- Sol ic i t a r  a l  seror Je fe  3e t rabajos prdcticos del  D%o. de Z c ~ l o g i a ,  
1 

L i c ,  5086 M. Gallardo, adapte su plan Cle trabajo a l  plan crgánic?~ del =O. 

ZO.- No otorgar a1 Lic. Gallardo e l  loca l  Ge laboratoric con las instala- 
cicnes muebles correspondientes solicitados.  

30e- Recomendar a l  Dto. de Zoologia que en breve plazo haga un 1lamsGo a 
concursc en l a  orientacidn "VertebradosN y h a ~ t a  entoncee no innovar con 
respecto a l a  situacidn del  Lic. Gallardoi . - , JV 

1 * - -  (asume l a  Presidencia e l  Conse jaro ~ a d o s k ~ ) .  - - - ?- -,:,.--;a . 

E x ~ t e  . 1061/60: Facultad de Iwenior ía  Q&@ 
s o l i c i t a  80 autorice al Ina. Josd Babini a d i s t a r  "His*o= 
r i a  de l a  Ciencia y de l a  T~$cnica~~ en esa casa de estudios 
con .car6ctor a8-honarem. ( ~ i c t .  ~ o m .  de Ens. ) 

Se aprueba por  unanimiCed e l  despach~ Cle l a  Ccmisidn autoriza.- 

a l  ing. Josd Babini, profesor contratado d e l  Dto. de Matemática, con dedi- 

cacidn exclusiva, a d ic ta r  con cargcter ad-honorex?. cn l a  Fac. de Ingenierfi 

de l a  Univ. Wac. del  Li tora l  "Historia de l a  Ciencia y de l a  T Q c n i ~ a ' ~  &e- 

biendo hacerse cargo diche Fac. de loe gastos de pasaje y estadfa, 
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% x ~ t e ,  713/60: Dto. de B o t & i c a  s o l i c i t a  autorización para i nv i t a r  a l  Dr. 
Mike Neushul a part icipar  en, l as  50 Jornadas &gentuas 
de Botánica (D&&corn. de Ens.). 

Se apnieba por  unanimidad e l  despacho de l a  Comisidn autorizando 

a l  Dto .  de Botánica e gestionar ante e l  Inst .  Rac. de Teonologh Industri  Sl 
e l  pago integrc  de los gastos de pasaje y estadfa que denandare la visita 1 
del  Dr. áPibe i?eusY;ol. 1 
Exote, , l l 4 ~ / 6 0 1 ~ t o .  de Qu&n.Biol&.ca eleva informcs'sobre las actividade 

desarrolladas por e l  ~ e r s o n a l  full-time de ese De~artament 
durante e l  aiio 1959. Dict.Ccm, de Ens. 1 

Se aprueba por unanimidcd e l  dospnchc de 11 ~ o m i s i b  aprobando I 

l o s  infornea presentados por e l  personal con dedicación exclusiva del  B O A  
de Cbh.Bioldgica que se indican a continuacidnr 1 

D r .  Alberto R. Cerezo 
Lic. Rebe H. Beimonte 
Lic. Susana M. Delpy 
Lic. Walter Greizenstein 
Lic.  Adolfo R. Frasca 
Lic .  Tomds H. Suárea 
Lic. Radl A.  Cárdenas 
Lic. Alberto B. Zanlwigo 
Dra. Rosa Muchnik de Lederkremer 
D r .  José F. Sproviero 
D r .  Roberto H. Arias 
D r .  Miguel Wiernik 

E x ~ t e .  568/60: R E  
e l  presente cuatr$nes_tre. Dict , Com. de EnsefZanza, 

Se aprueba por mayoria e l  dictamen de l a  Comisi6n estableciendi 

e l  presente regimen de pmmocibn para l a  asignatura "Vertebrados'' 

lo.- Establecer e l  siguiente regimen de prom cidn para l a  asignatura "Ve] 
tebradostl ; 

1.O E l  curso consis t i r6 en t r e i n t a  y dos clases tedr icas  "bligatorias 
y de v e i n t e  clases prácticas,  también obligatorias,  c;l.tre ambas 
clases,  e l  alumno es tar6  obligado durante doce o t rece  horas sema- 
nales. 

Z 0  Las clases tedricas tendrálil e l  oarácter de un cologuio, Los a l u n -  
tendrán l a  obligacidn de haber estudiado e l  tema de cada clase te& 
r i c a  y prbctica, conforme con indicaciones precisamente proporcio- - - 
nales,  con anterkoridad a eu desarrollo. - . . .  - .- ;- ? 

3 o Habrá cuatro exdmene s parciales,  que serán pfueb%~%%%&basads 
en preguntas seleccionadas de los cuestionarios de orientacidn de 
las prácticas. 



4 O  Habrá un examen f i n a l  en e l  oual se  ex ig i r6  una revisi611 de'la to- 
t a l idad  de l  programa desarrollado y cuys fecha serd  l a  correspon- I .  a 

diente en e l  calendario de l a  Faoultad. hi todos los casos e l  exa-,; 
men f i n a l  ser6 rendido ante l a  mesa correspondiente a l  grupo, ?!! 

5 O  La promocidn de l  alumno se  decidir6 promediando seie cal i f icaciones;  
una que s u r j a  d e l  concepto general ,  de l o s  ouest ionar ios  que l o s  
alumnos deberán responder por e s c r i t o  y de su actllocidn en l a s  prác- 
t i o a s ;  cuatro que serán l a s  notas  que haya mereoAdo .en l o s  exdrnencs 
parciales  y una que será  l a  que su r j a  d e l  er;-rqgen final. 

60 Quedardn l i b r e s  aquellos alumnos que: 
a )  tengan más de 25s de inas is tenc ias  a l a s  claaes tedricas, 
b) no hayan completado satisfactoriamente l a  toDalidad de las prac- 

t i c a s ,  + + .  

c )  hayan demostrado:hd haber estudiado l o  suf ic ien te  en un 25s de 
Tos coloquios. 

d )  sean aplazados en dos exhenes  parciales .  

7 O  Los alumnos que por alguna de l a s  razones apuntadas hayan quedado 
l i b r e s ,  podrdn presentarse a rendi r  examen en cardoter de "estudian- 
t e s  l ib rcs" .  

2&= .&a presente modif icacidn t i e n e  carác ter  experimental y tendrá vigen- 
durante e l  presente cuatrimestre .. 

#, .--q>, a 

--i - . .  

Sin más asuntos que t r a t a r  se levanta l a  sesidn a l a s  21.30 hiq,, 
' 3  

mc. 



cORR$CCIONES A INTRODUCIR EN EL ACTA NO17 DXL CORSEJO D I R E m I V O ,  CO- 

RRESPONDIENTB A LA SESION REALIZADA BL 10 DE OCTUBRE DE 1960. . 

Pda, 6- m t o  e )- Ivlodif icar el título de la siguiente manera, 

e )  Aecidn Católica Universí*aria solicita se le conceda un aula para 
realizar una conferencia de cardcter socioldgico en colaboracidn 
con los actos de la San-ba l~fisibn. 

Pág. 16: Reemplazarla por la pdgina del mismo núnero que se agrega. , 

P&. 12: j0 Y 4 O  ~árrafos: ModiXl.car au redaccidn de la siguiente manera 

Exoresa el Consejero 0rt i ;  que lamenta que la Consejera de la 

Serna haya usado ciertos argumentos en su a1egat.o que están fuera Cel 
* 

nivel universit-ario que deben tener estas sesiones. 

A d m i t e  la Consejera de la Serna qire no era necesariamente indis 

pensuble usar esos argumentos, =plica que cudniio el Frof.  Reig quiso quc 

el Lic. Gallardo trabajara. .. (sigue igual el pgrrafo hasta el final). 
Pdafna 3.9- S o  ~~árrafo: Modificar de la siguiente manera: 

Aclara la Consejera de la Serna que la nota firmada por el Lic.. 

Gallardo como 'lProf.Aaociado" ha sido un error de 41. Habfa en la Comiait 

de Ekwefíanea un contrato que pr&cticamente se había f h a d o  y el Secreta2 

Tbcnioo había enviado una nota encabezada 'lSr, Profesor GallardoM. 

Bd 3vo 



~ & f t o n s u l t d  a l  Consejo Direct ivo pues e r a  una situacidnkde hecho. 
- ,  

Aclara l a  Conssejera de l a  Serna que e l  D r .  Crespo puso a disposicidn 
A- 

del Lic. Gallardo su l abo r s to r io .  En conseouencia ob je ta  t ahb ién  e s t e  puni 

d e l  despacho, En cuanto a que l a  l abo r  de l  Lic.  Gallardo se r e s t r i n g e  a u1 

c u r s i l l o ,  &1 no ha aencionado nada a l  respecto  en su nota ,  Finalmente Sn- 

dica  que e s t á  de acuerdo con e l  punto 3 O  de l  despacho. Opina que, s i n  em- 

bargo, hay un t r a t o  d i f e r e n c i a l  con respecto  a 61, compartido con e l  2.;;~ 

s e  ¿la a o t r o s  becarios.  

# m  - .Expresa e l  Consejero Herrera que l a  s i t uac ión  no e s  confusa sino com- 
pl icada.  La Com. de Ensefianza l i egd  n un acuerdo al pr inc ip io ,  Luego sur- 

g id  una s i t uac idn  conf l ic tua l .  La Comisibn no puede t o m a  ~ a r t i d o  n i  juz- 

gar ese t i p o  de s i tuac idnes ,  ya que se  t r a t a  de probleríias que no conoce l 
d e l  todo,, La dnica  solucidn e s  e l  nuevo llamado a concurso, manteniendo 

s i n  innovar l a  s i t uac idn  ac tua l ,  

Indica l a  Consejera de la Serna que se procedid ási porque no sabían 

qud hacer.  Agrega que, a s í  como fue escuchado e l  Prof .Reig deberia habérss 

l e  dado oportunidad a l  Lic. Gallardo de exponer su problema, A és t e  se l e  

l l m 6  a l a  Com. de Ensefianza para infor imrle  que s e  l e  con t r a t a r í a .  Luegc 
1 

se  varid l a  dec i s idn  t r a s  haber escuchado a l  Prof.Reig, Hace años que e l  

Lic. Gallardo e s t á  en e l  Dto. y jamds hubo discrepancias  n i  conf l i c tos  y 

ahora aparecen discrepancias  extraflas. 

:- *- i 4  Aclara l a  ~ o n i e  j e r a  Suss, con respecto  a l o  expresado en e l  debpakio 

por ella f irrnado, que e l  planteo de l  Lic. Gal lmdo de hacer  una l abo r  de 

inves t igac idn  indesendiente no se j u s t i f i c a  pues e s  necesario mSs b ien  

coordinar l o s  planes de t r aba jo ,  Sdlo se acep ta r í a  al,& casa como excep- 

c iona l ,  que no ea é s t e  precisamente. En cuanto a l  otorga.mien%o de un loca l  

en t an to  e l  Dr, Crespo l e  s u m i n i s t ~ e  uno, l a  Fac. no puede asumir l a  res- 
ponsabil idad de da r l e  esa comodidad. En cuanto a l  t r a t o  que se l e  da a l  

Lic.  Gallardo, no e s  di fe renc ia ,  A l  con t ra r io  se e s t á  t ra tando  de s e r  jus- 
t o  para e v i t d r  que se r e p i t a n  e s t o s  problemas en e l  fu tu ro ,  

Opina l a  Gonse jera de l a  Serna que e l  Dto. n i  s i q u i e r a  pensó en que e l  
Lic.  Gallardo pudiera s e r  Jefe de Trab.Prdctioos de l a  as igna tura  Verte- 
brados. E l  dnico que l o  pensb fue  e l  Prof.Reig, Expresa e l  Consejero Sa- 
dosky que l a  l abo r  de asesoramiento de l a  Comís. de Ens. e s  muy delicada 

y que t i e n e  que prever l a s  consecuencias de c u a l ~ ~ u i e r  ac t i t ud .  Para oam* 
biar Be posicidn l a  Com. Cie Ens. se basd en l a  exper ienc ia  de esta Fao. y 
y de l a  Universidad donde un conf l ic to  personal  pucde e s t e r i l i z a r  l a  obra 
de todo un arn'biente, 
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